) H A November H

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE

Dirige: MARIO SUÑOL L.

Año 1

San José, Costa Rica

21 de Febrero de 1953

No. 36

El Lic. don Oswaldo Rodríguez respalda con su autorizada opinión la tesis de la legalidad del Partido Progresista Independiente

ADDELANTE tiene el honor de | publicar en esta edición una carta del licenciado don Oswaldo Rodriguez Jiménez, prestigioso elemento del foro nacional, en la cual da a conocer su opinión autorizada en favor de la legalidad del Partido Progresista Independiente. He aquí el texto de la citada carta:

"Heredia, 17 de febrero, 1953. Señor Director de ADELANTE.

don Mario Suñol L. San José. Estimado don Mario:

Me refiero a su solicitud para que le dé mi opinión sobre si el Partido Progresista Independiente puede estimarse comprendido dentro de la prohibición constitucio

El propio informe del Tribunal Supremo de Elecciones a la Asamblca Legislativa establece que no hay tendencias de las que prohibe la Constitución en el Programa del P. P. I., ni pueden juzgarse sus metodos de propaganda por ser un partido muy joven.

Esto significa que no se podria legalmente anular la inscripción del P. P. I.; lo contrario, esto es, anular esa inscripción, constituiria la verdadera violación de la ley fundamental, puesto que implicaría negarle el derecho de votar y ser electos a ciudadanos a quienes la propia Constitución protege en ese derecho.

Con mi más distinguida consideración, del señor Director, aten-

to y S. S..

Costa Rica no firmará Pacto Militar contra Guatemala ni intervendrá en los asuntos internos de ese país hermano DIJO EL SEÑOR PRESIDENTE DON OTILIO ULATE

El Prof. Juan J. Carazo. nuevo Presidente del P.P.I. insta al Presidente de la República a ampliar Convocatoria a Sesiones Extraordinarias

Sr. Presidente de la República. Casa Presidencial.

Habiendo sido electo Presidente Comité Ejecutivo Partido Progresista Independiente en Asamblea Nacional celebrada domingo ocho del corriente, encarezco usted respetuosamente autorizar Asamblea Legislativa para que conozca demanda nulidad contra inscripción partido represento. Falta resolución ese asunto inhíbenos ejercicios derechos cívicos.

Con toda consideración.

JUAN J. CARAZO CH.

Ofrecimos en el número anterior de nuestro periódico dar nuestros puntos de vista sobre el discurso que el Presidente Ulate pronunciara en Naranjo, en relación con la manobra que dirige el Presidente Osorio de El Salvador para organizar una agresión militar contra Guatemala. Vamos a hacerlo en breves lineas.

Consideramos positiva, y acorde con las mejores tradiciones políticas de nuestro país, la actitud adoptada por el Presidente en este caso. En dos platos, el Presidente dice que nuestro país no intervendrá en los asuntos internos de Guate-

(Pasa a la Pág. 7)

¿CUAL ES LA PERSPECTIVA DEL P. P. 1.?

Resumen del discurso pronunciado el 13 del corriente desde «Radio El Mundo» por Mario Suñol L.

Texto en pág. 2

OSWALDO RODRIGUEZ J.

El Prof. Juan J. Carazo, nuevo Presidente del P.P.J. se dirige a la Comisión de la Asamblea Legislativa

Comisión de Legislación de la Asamblea Legislativa.

En mi carácter nuevo Presidente Comité Ejecutivo Definitivo Partido Progresista Independiente, nombrado Asamblea Nacional celebrada domingo ocho del corriente, respetuosamente insto esa Comisión rendir dictamen en demanda nulidad contra partido que represento.-Acércanse elecciones y considerámosnos con derecho nuestra situación se defina.

Respetuosamente,

JUAN J. CARAZO CH.

¿Cuál es la perspectiva del P.P.I.?

Resumen del discurso pronunciado el 13 del corriente desde "Radio El Mundo" por Mario Suñol L.

El Partido Progresista Independiente efectuó el viernes 13 del corriente su primera trasmisión por radio de la presente campaña. El texto completo del discurso radio-difundido es demasiado extenso para ser reproducido en ADELANTE, pero sí es posible y necesario dar a la publicidad un resumen del análisis de la situación política que se hizo en esa trasmisión.

Un triunfo del pueblo

Se comienza haciendo una reseña de los antecedentes de la inscripción del P.P.I., destacándose como un gran triunfo el haber logrado en corto tiempo, y no obstante las difíciles condiciones existentes, llenar todos los requisitos señalados por el Código Electoral para inscribir un partido político. Se hace ver, además, que el Registro Electoral no tuvo otra alternativa que dar por buenos los documentos presentados por el Comité Ejecutivo del P.P.I., pues tales documentos, además de ajustarse a derecho, como dicen los abogados, estaban absolutamente dentro de los marcos de la ideología democrática. En efecto, tanto el Programa como los Estatutos del nuevo partido -como lo ha tenido que reconocer en su pronunciamiento el Tribunal Supremo Electoralestán inspirados en auténticos prin cipios democráticos.

El Congreso decidirá en definitiva

Luego se entra a poner en claro cuál es la perspectiva que se abre al nuevo partido en vista de la demanda de nulidad planteada por el figuerismo. Es decir, se explica que corresponde ahora a la Asamblea Legislativa dar el toque definitivo al problema, conforme lo establece el artículo 98 de la Constitución Política. El pronunciamiento de la Asamblea tiene que realizarse en el curso del actual período de sesiones extraordinarias, razón por la cual previamente tiene el Poder Ejecutivo que autorizarla para conocer del asunto, después de que la Comisión de Legislación de la Cámara vierta dictamen.

Se necesitan 30 diputados

De acuerdo con el citado artículo 98 de la Constitución, se necesitan treinta de los cuarenta y cinco votos de la Asamblea para prohibir el funcionamiento de un parti do. Por tanto, los catorce diputados figueristas que suscribieron la demanda de nulidad contra el P. P. I., tendrán que conseguir dieciséis diputados más para anular la inscripción de nuestro partido. Como es de presumir, lo más probable, casi se pudiera decir, lo inevitable, es que fracase la pretensión del figuerismo y la Asamblea resuelva democráticamente que el P. P. I. vava a elecciones.

La mayoría del pueblo a la expectativa

Se entra finalmente a examinar la situación política nacional en relación con el problema de la sucesión presidencial. Reiteramos ahí la tesis que ha venido propugnando nuestra agrupación, en cuanto a que el panorama político es actualmente indeciso, en vista de que, además de nosotros, hay un gran sector del electorado que se mantiene a la expectativa, sin inclinarse en favor de ninguno de los candidatos postulados, en virtud de que mientras el uno, Figueres, se asienta sobre una plataforma demagógica, el otro, Castro Cervantes, se empeña en no definirse frente a los problemas que interesan al país, se empeña en hacer una campaña desteñida, negativa y a ratos, también reaccionaria. Así las cosas, es natural que grandes masas de electores, no obstante repudiar a Figueres, se niegan con justa razón a seguir a Castro Cervantes, y los que lo siguen, lo hacen de mal grado, a regañadientes, sin ningún entusiasmo. Caracterizando justamente el momento político, se dice que existe una enorme frialdad en relación con la campaña política, no porque no interese al pueblo la sucesión presidencial, sino porque Castro Cervantes no ha presentado plataforma alguna que satisfaga a las masas y el pueblo se resiste a seguirlo sin base alguna.

Estamos en un punto muerto

En resumen, se apunta que la situación polítca está empatada en un punto muerto, como si dijéramos. Y que solamente saldrá de esa parálisis, si Castro Cervantes opta por presentar una Plataforma democrática, una plataforma que interese y sirva para movilizar a las masas.

Por el momento a lo que asistimos es a todo lo contrario. Es decir, los directores de la campaña castrista desarrollan una propaganda reaccionaria, una propaganda dirigida a quedar bien con la Embajada yanqui, con los terratenientes y con el gran capital y no a ganar la simpatía popular.

Carácter reaccionario de la propaganda castrista

La tónica reaccionaria de la cam paña castrista se ha acentuado en los últimos días, en vista de que se ha venido atacando estúpidamente al gobierno de Guatemala, haciendo parangón entre Arbenz y Figueres, presentando falsamente como semejantes dos hombres diametralmente opuestos, y lo que es peor, haciendo paralelo entre el programa de Reforma Agraria de Arbenz y el programa de figueres, con lo que lejos de hacerle mala atmósfera a este último se le hace propaganda, dándole méritos que no tiene, elevando su programa demagógico a la altura del programa democrático y revolucionario del gobierno de Arbenz. En pocas palabras, los directores de la propaganda de Castro Cervantes pareciera estar pagados más bien por Figueres, ya que lo que escriben sirve mejor para prestigiar y enaltecer que para rebajar y denigrar al figuerismo. Por ese camino, cada día más se alejará el pueblo de las tiendas del castrismo. Precisa, por tanto, que las masas calderonistas que obedeciendo a su jefe se han ido con Castro Cervantes, se hagan sentir y obliguen a su candidato a quienes le dirigen la campaña, a orientarse hacia el pueblo. con una plataforma democrática.

EDITORIAL

¿Qué se propone la propaganda electoral del Partido Demócrata?

Tal es la pregunta que miles de ciudadanos costarricenses se hacen frente al carácter de la propaganda electoral del castrismo. Pareciera que a falta de un programa propio, existe en el cerebro de los directores de la propaganda castrista el interés de endosarle al figuerismo precisamente los propósitos que el pueblo siente como más progresistas. Es frecuente la pregunta: ¿hay en el aparato de propaganda del castrsimo una quinta columna figuerista encargada de hacerle el juego a Figueres?

Es imposible imaginar qué se propone la propaganda castrista cuando compara a Figueres con el Presidente Arbenz de Guatemala y cuando denuncia ante el pueblo, como un mal para el país, que Figueres hará en Costa Rica lo que Arbenz está luchando por hacer en Guatemala. No hay parangón posible entre Arbenz y Figueres. Y nuestro pueblo no se deja engañar por la propaganda de la prensa internacional contra el Gobierno del Presidente Arbenz y contra su lucha por rescatar a su pueblo de la miseria y de la ignorancia. El campesino costarricense sabe que Arbenz en Guatemala está luchando por darle tierra a la gran masa de campesinos y de indios desposeídos. Sabe el obrero que Arbenz está dándole al obrero guatemalteco las garantías y los derechos económicos y sociales que no tuvo nunca bajo las dictaduras que ese pueblo hermano ha padecido. Sabe nuestro pueblo que Arbenz se enfrenta con decisión a la poderosa United Fruit Co que estruja y deforma la economía de su país y conspira constantemente contra el régimen democrático guatemalteco. Sabe nuestro pueblo que la Reforma Agraria del Presidente Arbenz se propone abrir en Guatemala el camino para el desarrollo económico del país, y que quienes combaten en Guatemala el programa de redención nacional del Gobierno y del pueblo, son los terratenientes deseosos de conservar las relaciones feudales de producción en el campo ligados a los restos políticos del ubiquismo y a los intereses de la United Fruit. Sabe nuestro pueblo que estas fuerzas retrógradas constituyen el verdadero "anti-comunismo" guatemalteco.

¿Es tan importante acción social lo que Figueres hará en Costa Rica? Entonces, si hay lógica posible en la propaganda electoral castrista, los obreros, los campesinos, los defensores de nuestra soberanía, los que desean un camino hacia el desarrollo económico del país en el campo y en la industria, deben ser figueristas!

Desde luego, esta lógica no la sigue nuestro pueblo, porque entre Figueres y el Presidente Arbenz hay un abismo. Un abismo de firmeza indestructible frente a la United Fruit C^o que Figueres no tuvo cuando gobernó. Un abismo de seriedad en los propósitos, y no de demagogia. Un abismo de respeto a los derechos de la clase trabajadora, que Figueres atropelló desde el Poder. Un abismo de decisión para resolver los problemas del campesino pobre de su Patria y no promesas baratas. Un abismo de defensa valiente de las riquezas naconales y no de entrega a las Compañías extranjeras.

Si los dirigentes de la propaganda electoral del castrismo estuvieran en contacto verdadero con el pueblo, podrían darse cuenta de que este desventurado recurso de propaganda ha producido desaliento y también indignación entre las masas populares que tienen, indudablemente, mejor sentido político.

Pero, pareciera que los estrategas de la propaganda electoral del castrismo se proponen otra cosa: divorciar al candidato del pueblo. Subestiman la necesidad imperiosa de un programa. Subestiman la "ida" al pueblo con una palabra de solución a los problemas y reinvindicaciones de cada sector social. Se imaginan que la batalla se ganará en las páginas pagadas de los periódicos. O en las oficinas profesionales de San José pidiendo la caída del Director del Registro Civil. Y para rematar semejante concepto de la lucha electoral, endosan a Figueres los propósitos de progreso, de justicia y de redención nacional que anima a uno de los Presidentes más queridos por las masas populares de nuestro Continente. ¿Qué se propone la propaganda electoral del castrismo ...?

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ri

San José - Pekin

(UN VIAJE A LA PRIMAVERA DE LOS PUEBLOS)

Por ADOLFO HERRERA GARCIA

Adelante se sienta un francés joven que trabaja en Venezuela con la Royal Dutch. Va a ver a su esposa y a su hijo. In París. En la billetera lleva el retrato de ambos. Me lo muestra. Una mujer trigueña, con cara de buena. Y un chiquito como de cinco años, llena de colochos la cabeza. Ni a ella ni al hijo les gusta Venezuela, por lo que viven en París Una vez al año, va a verlos. Si voy a París, me dice después de un rato, ya confianzudo, puedo buscarlo. El me aconsejará sobre los sitios preferidos por los latinoamericanos.

-Los museos?

-No, chico. Ya tú sabes...

Y se sonrie con picardía, cerrando un ojo y diciendo balito, saboreando la palabra:

-; Mujeres!

Suspira hondamente y afirma muy convencido, como quien da el veredicto después de un largo juicio:

- Para mujeres, las francesas!

Me dijo que se llamaba Otelo. Sin que él me oyera, sentado como iba en el asiento de delante, me volví hacia Eduardo y le pregunté:

- -¿A que no sabes con quién vamos viajando?
- -No. ¿Con quién?
- -; Con Otelo!
- -; Cuál Otelo? ¿Ei de Shakespeare?
- —No, hombre. Ese francés de delante. Se llama, sin asustarse en lo más mínimo, casi tranquilamente. Otelo, y tra, baja con la Royal Dutch en Venezuela.

Pero Otelo, pese a sus informes celestinescos, aun contra su nombre que casi lo obligaba a ser un cursi, resultó que se fijaba en ciertos detalles. Me confesó, llegando a La Habana, que en Venezuela no querían a los extranjeros.

-No lo creo -le dije.

Otelo entonces rectificó:

- -No. A todos no. No quieren a los gringos, como dicen ustedes.
- -; Ah, bueno! A los gringos, en ninguna parte de América.
- —A mí me confunden con un gringo y eso me molesta y me trae muchos tropiezos. Quiero decirle algo en secreto. ¿Me oye? Por aquí, por esta rendija del espaldar. ¡Oigame! Pero acérquese más, hombre. ¡En Francia tampoco los queremos!

Otelo cree que su afirmación puede acarrearle perjuicios. Por eso, para decir esa cosa tan sencilla que repite todos los días con su vida el pueblo francés, él tiene que armar una conspiración por entre las rendijas de un cuatrimotor. experiencia turística y nos da pequeños consejos: ese botón es para bajar el asiento a fin de estar cómodo cuando se tiene sueño. En el lavatorio hay máquina eléctrica de afeitar. No pidan manzanas porque están muy resecas; las peras están mejor en este viaje. Pueden quitarse los zapatos para dormir; cuando se viaja es más cómodo ir descalzo. Si se les cierran los oídos bostecen; no es mala educación. La camarera se llama Mary, habla español y vive en La Haya. Vamos a 5 mil pies de altura. El año pasado daban champán en este viaje; ahora no.

Me asomé por la ventanilla. Era la noche cerrada, negra, sobre el Caribe. Nada se ve. Con la frente pegada a los vidrios, esperé, sin embargo, las primeras luces de Cuba, anunciadas por Otelo. Y al fin aparecieron de súbito, abajo, a un lado, como si una rueda de carbunclos se hubiera parado en lo hondo de una cañada sin luna ni estrellas.

A las 12.30 de la noche, estábamos volando sobre las luces minúsculas de La Habana,

Se ven las de neón, de todos colores, marcando las avenidas comerciales, pequeñitas desde arriba; y luego, las corrientes que se van raleando en los extremos, en los barrios apartados. Damos dos vueltas, perdiendo altura, sobre la ciudad iluminada de noche; y finalmente sentimos el descenso. Tocamos tierra, corremos sobre la pista y nos detenemos. Dos muchachos uniformados acercan una alta escala a la puerta del avión, que se abre para darnos paso. ¡Es Rancho Boyeros y huele a puro fino! Nos piden la constancia de vacunación, la ven y nos franquean el paso al edificio del aeropuerto. Un reloj grande muestra la hora: 12:40 de la noche.

Los salones y pasillos del aeropuerto, arriba y abajo, están llenos de personas. La animación, el lujo y el ambiente son de un baile de gala en el club Unión, de San José. Las cubanas, redondeadas, sin aristas, están de traje largo y escotado; oímos una orquesta estruendosa con risas que se acentúan al abrirse alguna puerta; los hombres, de guayaberas, llevan clavado en la boca, como los chiquillos el chupón, un gran puro humeante y aromoso; camareros de sacos blancos atravesando los salones, hacia las mesas, con bandejas donde espumean los refrescos gaseosos y se tornasolizan los "cocktails"; mulatos paseándose por los pasillos, con lentitud, observando el puro con atención paternal; dos muchachas y un muchacho -estampas deportivas de "Carteles"- riéndose, mientras bajan de dos en dos los peldaños de la escalera blanca; aquella orquesta que no se calla nunca; la vendedora de "souvenirs", bostezando, en la ventanilla de su caseta; y otra mujer, de blanco, traje de cola, que fuma nerviosamente viendo hacia el reloj v hacia la puerta, en la incertidumbre de la cita que va a fracasar, forman el panorama de recuerdos, copiado en 45 minutos de estada en Rancho Boyeros, a media noche, bajo la luz pesada del aeropuerto.

(Continuará).

7, 8 y 9 de Marzo se efectuará el Congreso de Unidad de los Sindicatos Independientes

Gran entusiasmo en la clase obrera ha despertado este Congreso en el que se fundará la Confederación de Sindicatos Independientes.

En las oficinas de la Comisión Obrera Sindical hemos sido informados de que siguen adelante los trabajos de preparación del Congreso de Unidad de los Sindicatos Independientes que se propone constituir la central sindical nacional independiente.

Las Federaciones provinciales están procediendo a la celebración de sus asambleas para el objeto de lanzar la convocatoria al Congreso y elegir sus delegados. Lo mismo están haciendo los sindicatos en todos los lugares del país.

Todos los organismos sindicales han estado conociendo el proyecto de Estatutos de la nueva Central Sindical a fin de que los respectivos delegados lleven al Congreso ya elaboradas las ponencias respectivas. Se trabaja también en la elaboración de los informes que conocerá el Congreso sobre los más importantes problemas de la clase trabajadora y del país. Participarán en el Congreso delegados sindicales de San José, Heredia, Alajuela, Cartago, Limón, Puntarenas y Zona Bananera.

La Comisión Obrera Sindical nos autorizó para informar a nuestros lectores que el Congreso de Unidad de los S'ndicatos Independientes se efectuará durante los días 7, 8 y 9 de marzo entrante.

Dice Nehru: no reconocer a China es violar la carta de las Naciones Unidas

NUEVA DELHI, India, febrero 16.—
(AP).—El Primer Ministro Nehru declaro hoy que el no haber reconocido al régimen comunista de la China "fué y es una violación fundamental del espíritu de la Carta de las Naciones Unidas". En el curso del debate que se llevó a cabo en la Cámara Alta del Parlamento sobre el discurso presidencial, Nehru evitó cuidadosamente cualquier referencia a la decisión norteamericana de retirar de

Formosa a la Sétima Escuadra norteamericana, pero dijo: "El no reconocimiento de las realidades, lleva a los políticos a programas artificiales. Esto no tiene nada que ver con que nos guste o no nos guste la política del gobierno chino. Pero es extraordinario actuar como si no existiese y considerar en cambio, como lo real, a alguna "islita" que queda frente a la costa de China".

No hay antisemitismo en Alemania Oriental, dice Eisler

BERLIN, 17. (AP).—Gernart Eisler, disipando personalmente los ramores de que había escapado de los comunistas, pronunció un disceurso esta noche en la "Casa de la Cultura" de Berlin Oriental. El depuesto jefe de propaganda de Alemania Oriental comentó con sarcasmo: "No puedo estar en dos lugares. Estoy aquí". Esta fué la negativa de Fisler a los informes publicades el de-

mingo pasado en el Telegraph de Berlín Occidental, diciendo que había cruzado la frontera hacia el Occidente. Elsler, quien es judío, dijo que no había antisemitismo en Alemania Oriental ni en los estados de la Europa Oriental. Se expresó violentamente en contra del sionismo y declaró que todos los "judíos capitalistas" son esencialmente sionis-

LA NOTICIA BREVE

MUJER NEGRA SENTENCIADA A MUERTE

FLORIDA. (Para Prensa Continental). La señora Ruby McCollum, de 37 años y madre de tres hijos, ha sido sentenciada a muerte en Live Oak. Ha sido acusada de haber dado muerte a C. Leroy Adams, un médico blanco, porque él trató de obligarla a tener relaciones ilícitas con él.

SOLDADOS PUERTORRIQUEÑOS CON-DENADOS POR NO QUERER PE-LEAR EN COREA

SAN JUAN. (Para Prensa Continental).—Un Consejo de Guerra de Corea del 65 Regimiento, condenó a 91 soldados y un oficial puertorriqueflos en su mayoría, por negarse a seguir combatiendo en la guerra que se llevó a cabo en la península asiática. Las condenas escilan entre 6 meses y 10 años de prisión.

REVUELTAS Y AMOTINAMIENTOS EN EL EJERCITO DANES

COPENHAGUE, Dinamarca, 17, (AP). Las autoridades militares danesas interrogaron hoy a cientos de soldados tratando de identificar a los instigadores de una oleada de motines militares en pequeña escala y huelgas de hamire en protesta por la ampliación del plazo de servicio militar de la nación.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ric

Entrevista a un soldado Yanqui

POR ALBERTO MASFERRER

Para los lectores de ADELANTE reproducimos una entrevista que le hiciera a un soldado yanqui de la guerra imperialista contra el hermano pueblo de Nicaragua, el Maestro Masferrer. Aunque la entrevista fué hecha hace muchos años, el lector puede ver cómo no ha perdido actualidad. Pareciera que el gran pensador y patriota latinoamericano se hubiera levantado de su tumba, y hubiera ido al Asia a hacer la entrevista.

La personalidad de Masferrer es una de las más robustas de Centro América. Se le ha considerado, y con razón, el Martí de El Salvador. En Costa Rica vivió varios años,

LA OBEDIENCIA IMBECIL, diálogo con un marino yanqui, al regreso de una excursión a Las Segovias.

- Cuántos enemigos mató usted?
 No sé, pero seguramente maté algunos, porque nosotros apuntamos
- bien.
 -:Por qué mata usted nicaragüen-
- -Tengo orden del jefe.
 - -¿Está cerca Nicaragua de su país?
 - -Oh, no: está muy lejos.
- -¿Nicaragua les ha quitado a ustedes alguna tierra?
 - -No.
- -¿Ha invadido alguna vez a su país, o les ha echado a pique algún barco.
 - -No. claro.
- -¿Tienen ustedes miedo de que eso suceda, y que Nicaragua les arrebate su independencia?
 - -No; ¿cómo podría ser?
- -¿Han sufrido ustedes hambre, o perdido mucho en sus negocios por la competencia que les hiciera Nicaragua con su maíz, o su cacao, o sus plátanes?
- -No, este país no puede competir con nosotros.
- -¿Saben ustedes si Nicaragua tiene algún tratado secreto con el Japón, y temen que entre los dos les invadan California?
 - -Seguramente no.
- —Si nadie nos ofende ni amenaza ofendernos, no hay razón ni posibili-

dad de defendernos. Entonces, ¿usted no cree que viniendo a matar nicaragüenses, defiende a los Estados Unidos?

- -No, yo no sé, yo...
- -¿Por qué viene usted a matarlos entonces? ¿Tiene contra ellos algún agravio personal?
 - -Oh no, yo no...
- —Entonces, ¿por qué viene usted a matarlos?
- -Tenemos orden. Yo tengo que obedecer.
- -¿Y no se siente usted responsable de esas muertes?
- -Yo no soy responsable, el responsable es el jefe.
- -- Fué su ma dre de usted quien le enseñó que se puede matar en estas condiciones, sin ser responsable?
 - -No.
 - -¿Su padre?
 - -Tampoco.
 - -¿Sus maestros, en la escuela?
 - -No, no.
 - -¿Su religión?
 - -No, menos.
 - -¿Entonces?...
- -Es la disciplina. Tenemos que obedecer...

Hay una cosa que llaman disciplina, la cual consiste, esencialmente, en eso: en obedecer sin reflexiones, sin deliberar. En obedecer pasivamente, ciegamente, sin sentimiento ninguno de responsabilidad.

Si te ordenan encarcelar, torturar, quemar, arrojar bombas, destruir ciudades indefensas, debes obedecer. Si suprimen la libertad de imprenta, o abruman al pueblo con impresos, a suprimen la libertad de tránsito o reunión, o arruinan al país mediante contratos leoninos, o lo esclavizan por cien años mediante empréstitos absudos y desangrantes, o lo comprometen con negociaciones peligrosas y torpes, o provocan una guerra injusta y desastrosa... tú, no solamente no debes oponerte a ello ni censurarlo, sino que debes estar pronto a reprimir toda manifestación hostil a lo que yo tenga establecido o haya prescrito. Y si para reprimir esa oposición hay que fusicar, quemar, destruir o envenenar ciudades, ametrallar multitudes indefensas, tú debes hacerlo sin vacilar, porque no tú no eres responsable, sino yo que te le ordeno.

¡Tú no eres responsable! Esa doctrina de la obediencia pasiva, ciega, irresponsable, esa deformación total del alma del hombre, es la que explica la Historia moderna, tan inmensamente cruel, sanguinaria, ladrona, extorsionante, cínica y opresiva, a pesar de todos los milagros de la ciencia, de todas las revelaciones de la filosofía, de todas las culminaciones de la religión. Sin esa obediencia que no delibera, que no reflexiona, sería imposible obligar a China a consumir opio a cañonazos; sería imposible desangrar y robar a la India durante un siglo; serían imposibles los veintidos años de Estrada Cabrera; sería imposible quemar a los haitianos; sería imposible ensangrentar y esclavizar a Nicaragua; serían imposiblas las horrendas matanzas de la Guerra Mundial y el saqueo organizado que se llama política imperialista.

Los hombres son estúpidos irredimibles, si se imaginan que mientras eso subsista, podrán, a fuerza de leyes, de libros, de teorías, establecer en el mundo, no ya el reino de Dios, pero ni siquiera algo que no sea la más abyecta y espantable realización del reino del Infierno.

Sólo el 27 por ciento del pueblo japonés simpatiza con política pro-norteamericana

TOKIO, 9. (INC). — El periódico de Tokio Ashasi informó que una encuesta sobre la opinión pública en toda la nación entre 3 mil personas demostró que sólo un 27 por ciento del pueblo japonés apoya al Gobierno pro-norteamericano del primer ministro Shigeru Yoshida.

Un pueblo colombiano en peligro de ser arrasado por el ejército

MEXICO, D. F. (Para Prensa Continental).—El Gobierno conservador de Colombia se dispone a invadir con diez mil hombres la región de Biotá, zona en dende es muy fuerte el movimiento popular contra la tiranía. Biotá está situada en las inmediaciones de Bogotá.

Recientemente otro pueblo colombiano, Mérida, fué asolado por el ejército colombiano. Se le prendió fuego por los cuatro costados. Todos los residentes fueron exterminados.

En otras muchas comarcas de Colombia el gobierno ha practicado esas vandálicas campañas de arrasamiento, convirtiendo en verdaderos Lídices, ciudades y otros centros poblados, acusados de prestar ayuda a los guerrilleros que se enfrentan a la dictadura de Laureano Gómez-Urdaneta.

EX-JEFES NAZIS AHORA CONSEJE-ROS MILITARES DE EGIPTO

EGIPTO. (Para Prensa Continental) .--

Hans Eichman se encuentra como uno de los consejeros militares de Mohammed Naguib, Presidente de Egipto. Eichman era jefe del "Grupo Acción" del S. S. en el campamento de muerte de Ausch witz, durante la Segunda Guerra Mundial. Fué él quien introdujo los monstruosos hornos de gas y otros métodos de asesinatos en masa. También fué él quien dijo: "Iré a mi tumba riendo, porque he destruído cinco millones de judíos".

Otro ex-ofiical de la S. S., Tiefenbacher, está ahora encargado del entrenamiento de la policía en el Cairo. Las actividades de todos los nazis en Egipto son dirigidas por von Stuhrer, anterior embajador de Hitler en la Espaĥa de Franco.

Estos criminales de guerra fueron puestos en libertad por los Tribunales Militares y dejados en custodia a los oficiales militares norteamericanos. Se ignora por qué circunstancias se encuen-

COSTA RICA NO firmará (Viene de la Pág. PRIMERA)

mala y que no cooperará en ninguna maniobra de tipo militar contra ese país hermano. Esa definición, hecha en circunstancias internacionales tan complejas como las actuales, tiene un valor que nos otros no podemos desconocer, y que reconocemos lealmente.

Agrega el Presidente que sí està dispuesto su Gobierno a entrar en cualquier entendimiento con otros gobiernos para combatir el comunismo. Posiblemente quiso aludir a la próxima conferencia de cancilleres centroamericanos, en la cual, según se ha anunciado ya, se conocerá de una ponencia de Osorio para combinar una acción de gobiernos centroamericanos "contra el comunismo y en defensa de la democracia". Nosotros opinamos, que la ponencia de Osorio, no tiene la finalidad que aparentemente se le asigna. Se trata de agredir a Guatemala, a quien injusta y arbitrariamente le han colocado los grandes monopolios yanguis la etiqueta de "país comunizado". Se trata también, de justificar mediante un acuerdo de gobiernos

centroamericanos, todas las medidas antidemocráticas que las satrapías del istmo necesitan mantener e intensificar para combatir a todas las fuerzas realmente democráticas de sus respectivos países. Ni Osorio, ni Somoza ni Gálvez, tienen personería ninguna para levantar la bandera de la democracia. Tampoco necesitan de que se les autorice para perseguir al comunismo, porque ellos lo están persiguiendo sin necesidad de ninguna autorización. Estamos, pues, en presencia de una farsa diplomática cuyo verdadero fondo no puede escapar a ninguna persona consciente.

Si el Presidente Ulate quiere ser consecuente con las tradiciones de nuestro país, debiera ordenarle a su canciller, que mantenga en la ODECA la tesis de que "la caridad debe entrar por casa", y que en consecuencia, lo que urge en Centroamérica es que los Presidentes de El Salvador, Honduras y Nicaragua, garanticen a sus respectivos pueblos el goce de instituciones realmente democráticas dando libertades a esos pueblos y proporcionándoles mejoros condiciones de vida.

tran en Egipto.

AMERICA LATINA EN PELIGRO DE I SER INVADIDA, DICE PERON

SANTIAGO DE CHILE, 17. (INS)—En entrevista a los periodistas chilenos el Presidente de Argentina Juan Domin go Perón afirmó: "No olvidemos que esta Sudamérica es un emporio de materias primas de las cuales hoy carecen muchos países imperialistas, los cua les verdrán a buscar estas reservas primero por las buenas, mediante la luversión de capitales extranjeros, y por las malas después, cuando estos países imperialistas, necesitados de esta materias primas, resuelvan invadirnos".

CONFERENCIA nternacio

I | Viene de la pág. 8 la abolición total de la cuota obrera.

Es desastroso el estado de los seguros sociales y la seguridad social para los trabajadores del campo. En la mayoría de los casos, los trabajadores del campo no gozan de los beneficios de la seguridad social. En Costa Rica, por ejemplo, no los ampara el riesgo profesional.

La Conferencia de Viena tratará todos estos aspectos y otros de igual imrortancia en relación con los problemas del seguro social y la seguridad social. Como a ella asistirán verdaderos técnicos en esta materia, su celebración será de fructíferos resultados para la clase trabajadora.

El movimiento obrero independiente de Costa Rica estará representado en la Conferencia por el compañero Juan Rafael Morales, dirigente del Sindicato de Trabajadores del Calzado y Secretario de Finanzas de la Federación de Trabajadores de San José.

El compañero Morales es un obrero capaz, leal a los intereses de la clase trabajadora. A través de él, el movimiento sindical costarricense recogerá de la Conferencia de Viena las mejores enseñanzas, que se pondrán al servicio de los intereses de todos los trabajadores.

Comisión Obrera Sindical,

GONZALO SIERRA C. Secretario General. San Jose, febrero 10 de 1953.

Trabajadores de todo el país se manifiestan contra la represión a los Sindicatos Bananeros y por la libertad de los dirigentes detenidos

A raiz de la represión desatada por las autoridades fiscales de la zona bananera contra los sindicatos de Puerto Cortés y Golfito y el encarcelamiento de dirigentes sindicales en dicha región, han llegado a nuestras oficinas, con el ruego de que les demos publicidad, gran cantidad de copias de mensajes y memoriales enviados al Presidente de la República y firmados por trabajadores de todas partes del país, protestando por la persecución sindical y pidiendo la libertad de los dirigentes sindicales Isaías Marchena, José Meléndez y demás compañeros detenidos.

En vista del poco espacio de que disponemos y de la gran cantidad de mensajes y centenares de fir mas que los respaldan, nos es materialmente imposible publicarlos todos. De ahi que nos permitamos publicar solamente párrafos de algunos de ellos para dar la idea del pensamiento de los trabajadores del país sobre el particular.

"Por el conocimiento que tenemos de Isaías Marchena y compañeros y que nunca nos han hablado de actos de violencia, sabemos que es una calumnia de lo que se les acusa". Dicen al Presidente 12 mujeres de finca Anita, region de Quepos, al pedir la libertad de los detenidos.

"Es nuestro criterio que usted, señor Presidente no desconoce el fenómeno, que se ha generalizado en América, de acusar a todos los dirigentes obreros de "comunistas" cuando éstos verdaderamente, procediendo dentro de nuestras nor mas constitucionales, luchan porque sean una realidad el Código de Trabajo y las Garantías Sociales". Dicen 74 trabajadores de Quepos al pedir la libertad de Marchena, Meléndez y compañeros.

"Señor Presidente, tenemos fe en que usted intervendrá para ponerle fin a la persecución desatada por dichas autoridades y garantizar el libre ejercicio del derecho sindical". Dice el párrafo final del memorial firmado por más de 600 trabajadores del abacá, zona atlán-

cio a los obreros nacionales para que expongan sus puntos de vista, los instamos, una vez más, a que l nuestro país.

Al ceder nuestro reducido espa- luchen unidos, sin diferencias de ninguna clase, por sus derechos y el triunfo de la democracia en

Conferencia Internacional para la defensa, mejoramiento y extensión de los seguros sociales v la seguridad social

Bajo los auspicios de la Federación Sindical Mundial se efectuará en Viena, Austria, los días del 2 al 6 de mar zo próximo, una Conferencia Internacional para la Defensa, el Mejoramiento y la Extensión de los Seguros Sociales y la Seguridad Social.

Firman el llamamiento para esta Conferencia Internacional personalidades de gran relieve del mundo entero, entre ellas las siguientes:

José Homen Acosta. Brasil. Tesorero de la Asociación Médica del Distrito Fe-

Esnardo Teixera, Brasil, Ayudante de parasitología de la Facultad de Medicina de Río Janeiro.

Salvador Allende. Chile. Vicepresidente del Senado.

Dr. Natalio Berman. Ex-diputado al Congreso Nacional.

Eino Kilpi. Finlandia. Ex-Ministro de

Henry Desoille. Francia. Profesor de Medicina del trabajo de la Facultad de Medicina de París.

Santa Mukkhertji, India, Miembro del Comité Permanente de los Seguros Sociales.

Guiseppe Alberti, Italia, Profesor de Ciencias Sociales en la Universidad de Roma. Vicepresidente de la Comisión de Sanidad e Higiene del Senado. .

Ignacio García Téllez, México, Ex-director del Instituto Mexicano del Segu-10 Social. Ex-Ministro.

Dr. Enrique Arreguín Vélez. México Médico Jefe de los Servicios para los Riesgos Profesionales del Instituto Mexicano del Seguro Social.

Médicos, profesionales, profesores, dirigentes obreros, etc., etc., de todos los países del mundo apoyan la celebración de esta importante Conferencia que se propone:

-Examinar la situación que guardan los seguros sociales y la seguridad social en todos los países.

-Comparar la situación de la seguridad social en los diversos países y aprovechar las enseñanzas e intercambiar las experiencias de la lucha por los intereses de los trabajadores en relación con los seguros sociales y la seguridad social.

-Elaborar un programa común de reivindicaciones en el terreno de la seguridad social.

Para Costa Rica tiene una especial importancia la Conferencia Internacional para la Defensa, el Mejoramiento y la Extensión de los Seguros Sociales y la Seguridad Social; dado que la institución de los seguros sociales en nuestro país atraviesa por una seria crisis que. de no intervenir el Estado para el pago de sus cuotas, los servicios de la Caja Costarricense de Seguro Social se irán reduciendo. A la vez, es general la queja de los asegurados por los malos servicios médicos y de medicina.

El fenómeno que se presenta en Costa Rica es igual al que aparece en todos los países en relación con los seguros sociales. Hay en los sectores obreros una inquietud mil veces justificada acerca de la suerte de la seguridad social y los seguros sociales. Poco a poco, la atención médica en las instituciones de seguro social se va convirtiendo en un simple contrato civil entre profesionales y la Institución, y los enfermos no son sino cifras por hora de atención

Los sistemas de prestaciones merecen también un estudio. Lo mismo los sistemas de cotización. La clase obrera de todos los países del mundo lucha por

(Pasa a la Pág. 7